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ACTA DE LA COMISIÓN DE CALIDAD DE LA JUNTA DE LA FA CULTAD DE 
QUÍMICA DE 23-07-2015 

 
 
Se reúnen los miembros de la Comisión de Calidad de la Junta de la Facultad de Química en la Sala 
de Juntas, el día 23 de julio de 2015, con los asistentes relacionados, y con el siguiente Orden del 
Día: 
 
1.-Informe del Sr. Decano 
2.-Información sobre los POD y las guías docentes de los cursos 2014-15 y 2015-16 
3.-Análisis de los datos del SIIU sobre los resultados académicos del curso 13/14.  
4.-Análisis de las encuestas de satisfacción de los alumnos con la titulación del segundo 
cuatrimestre.  
5.-Análisis de las encuestas de satisfacción de los PDI con la titulación.  
6.-Análisis de las encuestas de satisfacción de los PAS con la titulación.  
7.-Análisis de los informes sobre Inserción laboral elaborados por el COIE 
8.-Análisis de los procesos de Reclamaciones y Sugerencias 
9.-Revisión de la documentación del SGC e informe sobre la introducción de datos en la aplicación 
informática de gestión del SGC unica.um.es.  
10.-Ruegos y Preguntas 
 
PUNTO 1.- Agradecimiento a los auxiliares de servicio de la Conserjería y, especialmente, a José 
Antonio Lagares por detectar las deficiencias del centro y dar los partes correspondientes para su 
solución. 
Se he hecho otra vez, la solicitud al Vicerrectorado para que aparezca en el Aula Virtual un aviso 
sobre la encuesta de satisfacción de los alumnos con la titulación, para que aumente la participación 
en la misma. 
Se le ha solicitado al Vicerrectorado de Estudiantes un informe sobre los egresados de cada 
titulación de la facultad. 
Tras su propuesta, se ha introducido en los parámetros de concesión de plazas docentes la tasa de 
envejecimiento de la plantilla. 
Respecto a las asignaturas cuyas tasas se desviaban más del 20%, además de enviar los informes 
realizados por las Comisiones de Coordinación de los cursos, se reunió con los directores de los 
departamentos correspondientes y comprobó que  existía buena disposición, tanto para disminuir 
contenidos como para revisar la docencia. Se hará un seguimiento para ver el cumplimiento de lo 
acordado. 
Se aprobó como acción de mejora la instalación de una pantalla informativa a la entrada, que ya está 
encargada. 
El Vicerrectorado de Estudiantes ha diseñado una Jornada de Información Universitaria para los 
alumnos de primer curso, pero el equipo decanal ha decidid mantener la Jornada de Acogida ya 
prevista en los horarios y realizar talleres en jueves sucesivos, combinados con Matemáticas. Como 
acción de mejora se acuerda que los vicedecanos informarán más específicamente sobre SGC, 
programas de movilidad y prácticas externas durante la Jornada de Acogida.   
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Se celebró la conferencia de decanos de química en diciembre y se debatió sobre si cambiar la 
estructura del título. Acordaron formar una comisión para definir primero qué era un químico, qué 
necesitaba estudiar y hacer el título todos iguales, él está en ella. 
El curso que viene entra en vigor el nuevo reglamento de la Junta de Facultad que, entre otras cosas, 
introduce las Comisiones Académicas de grado que serán muy importantes en el diseño de los 
nuevos títulos. Se constituirán en septiembre. 
El Vicedecano de Calidad comenta que los licenciados tienen nivel MECES 3; los graduados, nivel 
2; los graduados con máster de un año no tienen nivel 3 pero pueden hacer doctorado y alcanzar por 
tanto el nivel 4 sin pasar por el 3. 
Aunque todos los miembros lo saben, informa de la Concesión de la Medalla de Oro de la Región a 
la Facultad de Química por el 75 aniversario de la primera promoción y a la Facultad de Derecho 
por el centenario. 
El Vicedecano de Calidad comenta que el Vicerrector ha realizado una propuesta para modificar el 
SGIC, simplificarlo y adaptarlo a la aplicación UNICA y tener en cuenta la acreditación. Se 
eliminan los procesos y hay cosas que tiene que aprobar la Junta de Facultad que antes sólo pasaban 
por la Comisión de Calidad. Habrá que modificar el manual del SGIC del centro y aprobarlo en 
Comisión de calidad y Junta de facultad. 
El Prof. Díaz Baños manifiesta su reconocimiento a la labor que realiza el Vicedecano de Calidad 
Adolfo Bastida y confía en que todo mejore la formación de los alumnos. 
A finales de septiembre principios de octubre está prevista la visita de la ANECA para la 
acreditación del máster de Química Fina y Molecular. 
Los vicedecanos tienen que adaptar las memorias de los títulos a la aplicación informática del MEC 
y enviarlas al Vicerrectorado antes del 30 de septiembre, ya que la fecha de acreditación de los 
grados es septiembre de 2016. 
Las actuaciones en infraestructura han sido cambio del mobiliario del laboratorio de Química 
General, mejora de las campanas extractoras de los laboratorios de prácticas, separación de 
conductos de aire acondicionado de dos laboratorios de prácticas. Existe ya el proyecto y el 
compromiso de construir los almacenes exteriores para productos químicos, la instalación de un 
montacargas en la escalera de incendios, el cambio del transformador y de la bomba de impulsión. 
También está prevista la visita de los técnicos de Higiene y Seguridad en el trabajo para revisar que 
todo esté según la ley. 
La captación de alumnos con las Experiencias de Bachillerato está funcionando bien, además, se 
han recibido varias cartas de felicitación de directores de instituto que han participado. 
 
PUNTO 2.- Los PODs están hechos y se aprobarán en la Junta de Facultad igual que las guías 
docentes. Las actividades y los criterios de evaluación han de coincidir con lo que ponen las fichas 
de las materias, si no, se rechazarán las guías para que se revisen. 
El Vicedecano de Calidad comenta que las guías 2014-15 se verifican al final del curso, ya que se 
pueden validar en cualquier momento. Quedan verificadas. 
 
PUNTO 3.- Van mejorando nuestros datos aunque sigan por debajo de la media nacional. Como 
van aumentando las notas de corte, es probable que vayan mejorando esos resultados. 
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El Vicedecano de Calidad destaca que, cuando los alumnos se presentan a las asignaturas, la tasa es 
similar a la nacional. El problema es que no se presentan y baja la tasa de rendimiento, hay un 20% 
de alumnos que no se presenta en ninguna convocatoria. 
La tasa de graduación es muy baja pero corresponde todavía a la primera promoción cuando no 
había normas de permanencia y otras cosas que podían influir. 
 
PUNTO 4 y 5.- El Vicedecano de Bioquímica comenta que hay pocas respuestas de alumnos en 
todos los cursos y que baja el número en el segundo cuatrimestre. Declaran no tener información 
sobre el SGIC, programas de movilidad y prácticas externas. Están descontentos con los horarios y 
piden jornada continua empezando las prácticas a las 15 h. Piensa hacer un par de reuniones sobre 
ello con 3º y 4º y a partir de 2º. Los profesores se quejan de que los alumnos no acuden a tutorías 
personales. Otros asuntos concretos los ha tratado con los profesores correspondientes para 
solucionarlos. 
La Vicedecana de I. Química también dice que la participación ha sido muy baja, en primero el 
problema era de mal comportamiento de los alumnos por lo que consultó con el Defensor que le 
dijo que no se podía poner nada en la guía ni repercutir en la evaluación. En segundo los problemas 
eran de coordinación vertical. En 3º y 4º quejas por falta de información sobre las prácticas externas, 
hace una reunión específica y el curso que viene controlará la asistencia. Respecto a los profesores, 
demasiadas invitaciones a rellenar la encuesta. 
El Vicedecano de Física comenta que la valoración de la enseñanza de los alumnos de 1º y 2º es 
aproximadamente del 2,6 y similar en los dos cuatrimestres; mejora en 3º y 4º sobre todo el segundo 
cuatrimestre. Les parecen bien las instalaciones pero se quejan de falta de información sobre 
movilidad y prácticas externas. Piensa hacer una reunión específica sobre ello e invitar a algún 
alumno que la haya realizado para que cuente su experiencia. 
La Vicedecana de Química dice que los alumnos también indican falta de información sobre 
programas de movilidad y prácticas externas, aunque ella lo sube todo al Aula Virtual. Respecto a 
la docencia, valoran peor las asignaturas del segundo cuatrimestre y también opinan que era mejor 
en el curso anterior, hablan de falta de coordinación en las prácticas de laboratorio. Los problemas 
puntuales se han ido solucionando. En cuanto a la masificación del aula de 2º curso se ha 
solucionado trasladándolo al Aulario General y se han ajustado mejor los contenidos de la materia 
Química Orgánica. Los objetivos para el curso próximo son aumentar el número de encuestas 
respondidas y comprobar que los departamentos aplican las acciones de mejora propuestas y ver si 
mejoran los resultados. 
El Vicedecano de Calidad subraya que, aunque el número de encuestas es bajo, la tendencia es 
válida y eso es lo que hay que tener en cuenta. Por ejemplo, en Física el nivel de satisfacción en 2º 
curso es bajísimo. 
Jaime Colchero, coordinador de ese curso dice que ya han tomado medidas. 
El Decano comenta que, los profesores también participan poco y resaltan que los alumnos asisten 
muy poco a clase, sobre todo en el segundo cuatrimestre, y no hacen uso de las tutorías personales. 
Guillermo Díaz Baños, coordinador de 2º de Química, dice que a las reuniones de coordinación no 
asisten los profesores por lo que poco se puede coordinar. 
Inmaculada Cartagena recuerda que la docencia es responsabilidad de los departamentos, la 
coordinación de las asignaturas de una materia es del departamento que también elige a los 
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coordinadores de las asignaturas, por lo que, si no asisten a las reuniones habría que comunicarlo al 
departamento. 
Luis Zúñel insiste en que ese es de los puntos más importante para medir la calidad de los títulos y 
es lo que mira la ANECA. 
 
PUNTO 6.- El Decano resume el resultado de las encuesta al PAS y dice que ha ido muy bien, 
solicitan formación en el sistema Sócrates para poder ayudar al profesorado. Como acción de 
mejora se acuerda solicitar del vicerrectorado correspondiente que se organice un curso de 
formación básica sobre Sócrates dirigido al PAS de la conserjería de la Facultad.  
 
PUNTO 7.- El Vicedecano de Calidad comenta que los informes corresponden a las licenciaturas y 
al máster de Química Fina y Molecular, no hay todavía datos de los grados. Será necesario tenerlos 
para la acreditación de los títulos. 
 
PUNTO 8.- El Vicedecano de Calidad dice que todas se han tramitado y se les ha intentado dar 
solución. Si se hace por el buzón y se dan datos de contacto se contesta. 
 
PUNTO 9.- El Decano va a pedir al personal de la Secretaría más diligencia en la introducción de 
información en la aplicación UNICA, que se registre en cuanto se reciba porque es un proceso en 
cadena y el siguiente responsable no recibe el aviso mientras no lo hagan. 
El Vicedecano de Calidad dice que el SGIC está revisado y actualizado. Hay que completar la 
información de los grados en la página web y que le informen semanalmente de cualquier cambio 
en la misma, porque se pierde información a veces. 
 
PUNTO 10.- Mariano Alarcón comenta los datos de la encuesta realizada por el Consejo Social 
sobre las preocupaciones de los alumnos. Está hecha por áreas y muestran más preocupación por los 
conocimientos de las áreas científicas y, en concreto, sobre las de la Facultad. 
Jorge Mellado, delegado de Facultad, comenta que cuando se van fuera, los alumnos ven que están 
bien preparados pero aquí se sienten minusvalorados. 
El Vicedecano de Calidad dice que, en aplicación del nuevo reglamento de Junta de Facultad, 
variará la composición de la Comisión de Calidad y es posible que haya miembros que no vuelvan. 
Quiere agradecer la colaboración de todos los miembros porque sabe que casi nadie entiende el 
trabajo que esto supone y les pide que siga colaborando. 
 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12 h. 10 mi 
 
 
Asistentes: Pedro Lozano Rodríguez, Adolfo Bastida Pascual, Antonio Donaire, Fuensanta Máximo, 
Jorge Mellado Muñoz, Jaime Sánchez Claros, María Soledad García, Antonio Guirao Piñera, 
Francisco Guillermo Díaz Baños, María Claudia Motiel Morte, Mariano Alarcón, Jaime Colchero, 
Manuel Cánovas, Luis Zuñel, Inmaculada Cartagena. 
 
 


